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Дай мне совет
И Т О Г И  Г О Д А

В одном из прошлых номеров
мы начали рассказывать об об"
щественных советах, которые со"
зданы почти при каждом мини"
стерстве и управлении прави"
тельства Тверской области. Наша
публикация вызвала живой от"
клик, поэтому мы решили начать
серию публикаций о советах, ко"
торые работают как при регио"
нальных министерствах и муни"
ципалитетах, так и при террито"
риальных представительствах
федеральных органов власти

Первой на нашу статью отреаги�
ровала Общественная палата
(ОП) Тверской области, которая
активно взаимодействует с обще�
ственными советами, оказывает
им определенную организационно�
методическую помощь. По мне�
нию секретаря палаты Валерия
Карасева, гражданское общество
в нашей стране находится на ста�
дии становления, и Тверская об�
ласть, увы, не исключение. Первые
общественные советы в Верхне�
волжье появились несколько лет
назад. Их по опыту других субъек�
тов РФ и по инициативе Обще�
ственной палаты области создали
руководители нескольких ведомств.

Кардинальным образом все из�
менилось, когда в мае 2012 года
вступило в силу постановление пра�
вительства Тверской области «О по�
рядке образования общественных
советов при исполнительных орга�
нах государственной власти». Регио�
нальные ведомства в обязательном
порядке начали обзаводиться обще�
ственными советами.

— Сначала их формировали
сами министры. Они приглашали
в них наиболее известных пред�
ставителей профильных обще�
ственных объединений и специа�
листов — нередко в определенной
степени зависимых от себя людей.
К счастью, вскоре удалось изме�
нить эту систему. Теперь советы
формируются следующим обра�
зом: треть кандидатов предлагает
руководитель ведомства, треть —
управление общественных связей
правительства Тверской области и
еще одну треть — Общественная
палата региона.

Валерий Карасев считает, что
за полтора года при многих ве�
домствах были сформированы до�
статочно работоспособные сове�
ты, в которые вошли настоящие
профессионалы своего дела. Одна�
ко многие общественники счита�
ют, что для их работы не созданы
необходимые условия — нет дос�
таточной материально�техничес�
кой базы и должного информаци�
онного освещения. Но одна из са�
мых главных проблем — отсут�
ствие необходимых знаний у чле�
нов советов.

— К сожалению, они пока еще
не совсем четко представляют себе
свои функции. Их необходимо
учить. Общественная палата орга�
низует два раза в год специальные
учебно�методические семинары
для руководителей общественных
советов. Однако этого недостаточ�
но, — считает Валерий Карасев.

Эффективная работа совета
напрямую зависит от позиции
министерства, при котором он
создан. Например, несколько лет

назад председателем совета при
министерстве лесного хозяйства
Верхневолжья был выбран быв�
ший руководитель ведомства
Евгений Ковалевский. Он жестко
критиковал работу руководства
ведомства. Затяжной конфликт
закончился тем, что Евгений
Ковалевский в прошлом году по�
кинул свой пост и с тех пор отка�
зывается комментировать эту ис�
торию и входить в какие�либо об�
щественные объединения.

Такие случаи большая ред�
кость. Как правило, деятельность
совета, на который не обращает
внимания профильный министр,
постепенно прекращает актив�
ную работу. По мнению Валерия
Карасева, в регионе есть советы,
которые собираются только на
заседания, обсуждают отчеты чи�
новников, однако впоследствии не
контролируют выполнение своих
же рекомендаций.
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В Тверской области есть советы,
достойные подражания. В этом
номере мы подробно расскажем
о деятельности совета при мини�
стерстве социальной защиты на�
селения Тверской области. Его
возглавляет Владимир Данилов.
С 1990 по 2002 годы он руково�
дил департаментом социальной
защиты населения Верхневолжья,
а до этого трудился на посту глав�
ного врача областной стоматоло�
гической больницы, поэтому не
понаслышке знает обо всех про�
блемах отрасли.

Сейчас в совет входит 15 че�
ловек — члены общественных
организаций, представляющие
интересы самых разных групп
населения, нуждающихся в соци�
альной защите.

— В свое время в совете было
более 20 человек, но затем из
него ушли люди, которые не име�
ют прямого отношения к соци�
альной сфере, — говорит Влади�
мир Данилов. — Они не ходили
на заседания, поэтому мы их про�
сто исключили.

Совет собирается четыре раза
в год. Все оперативные вопросы
решает рабочая группа, состоящая
из пяти человек. Любой, у кого
возникли вопросы к социальным
службам региона, может в случае
необходимости обратиться в об�
щественный совет. Узнать о датах
заседания объединения, а также

связаться с его членами можно че�
рез приемную министерства по
телефону (4822) 34�27�63. Вопрос
будет рассмотрен на рабочей
группе или на заседании совета.
Его рекомендательное решение
будет передано руководителям ве�
домства.

 Несмотря на то, что у обще�
ственников сложились хорошие от�
ношения с руководством мини�
стерства, к их мнению далеко не
всегда прислушиваются. Напри�
мер, в 2013 году стоимость едино�
го социального проездного билета
в Тверской области была увеличе�
на сразу в четыре раза. Владимир
Данилов считает, что это большая
ошибка, которая уже в ближай�
шей перспективе может привести
к банкротству муниципального об�
щественного транспорта.

Члены совета приняли активное
участие в обсуждении закона «Об
основах социального обслуживания
населения в Российской Федера�
ции», который принят Государ�
ственной Думой в декабре прошло�
го года и вступит в силу с января
2015�го. Его принятие давно назре�
ло, так как законодательные акты,

принятые в середине 90�х, устаре�
ли. Закон повышает доступность
соцуслуг для населения, конкрети�
зирует ответственность организа�
ций, оказывающих социальные ус�
луги. Документ впервые предпола�
гает формирование индивидуаль�
ного плана оказания социальной
помощи, а также создает условия
для работы некоммерческих орга�
низаций, оказывающих соци�
альную помощь населению.

Согласно закону, во всех соци�
альных учреждениях будут лик�
видированы службы медицинской
лекарственной помощи. Это поло�
жение категорически не устраи�
вает общественников.

— Мы написали множество пи�
сем депутатам Государственной
Думы РФ и даже обратились к
президенту страны. Мы пытались
объяснить, что нельзя ломать сис�
тему, которая успешно работает
уже более 100 лет, — говорит
Владимир Данилов. — Районные
больницы испытывают острую
нехватку персонала, так что непо�
нятно, каким образом они смогут
обслуживать учреждения социаль�
ной сферы. Это непродуманное

Состав общественного совета при министерстве социальной защиты населения Тверской области

решение может привести к очень
печальным последствиям. К сожа�
лению, мнения общественников
Тверской и других областей, а
также органов государственной
власти регионов не были услыша�
ны. Закон принят без изменений.

 В обязанности членов обще�
ственного совета при министер�
стве социальной защиты населе�
ния также входит ежекварталь�
ная оценка всех социальных уч�
реждений региона, но провести
ее в полном объеме невозможно,
общественникам даже не выделя�
ют необходимого транспорта.
Но они надеются, что в этом году
ситуация изменится.

— Дело в том, что многие ре�
шения принимаются на уровне
федерации и области, а министер�
ство является простым исполните�
лем, — говорит Владимир Дани�
лов. — Но я считаю, что нужно не
просто критиковать, а работать,
тогда и отношение к обществен�
никам со стороны власти будет
меняться в лучшую сторону. Руко�
водство министерства социальной
защиты населения Тверской обла�
сти нас уважает и по многим воп�
росам учитывает наши советы.
Иногда его руководители даже
опасаются отчитываться перед
нами, зная, что мы не просто выс�
лушаем, а зададим множество не�
удобных вопросов.

Но подробно узнать о деятельно�
сти передового общественного сове�
та не так�то просто. На сайте мини�
стерства социальной защиты насе�
ления публикуются (часто с запоз�
данием в несколько месяцев) только
протоколы заседаний. По словам
Владимира Данилова, на более ши�
рокую информационную кампанию
у ведомства просто нет средств.
Члены совета надеются, что в бли�
жайшее время ситуация изменится
к лучшему, а пока деятельность это�
го совета, как и многих других, оста�
ется загадкой для большинства жи�
телей Тверской области.
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5 Горячев Александр Иванович руководитель Епархиального отдела по преодолению алкоголиз�

ма и наркомании
6 Зеньков Иван Николаевич член президиума Тверского городского совета ветеранов войны,

труда, Вооруженных сил и правоохранительных органов
7 Ибрагимова Светлана Юрьевна председатель регионального правления Всероссийского общест�

ва глухих
8 Ковалев Юрий Ильич председатель ООО инвалидов «Союз Чернобыль»
9 Комова Нина Яковлевна председатель правления Тверского отделения Союза пенсионе�

ров России
10 Конгро Зоя Алексеевна член президиума ТОО Союза пенсионеров России, руководитель
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11 Королев Виктор Иванович председатель Областного совета ветеранов войны и труда, Воо�
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ской общественной организации инвалидов войны в Афганиста�
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14 Шкутков Анатолий Федорович председатель областной организации Всероссийского общества
инвалидов
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